

	País.	Cta.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50

Número suelto. 5 cts.
Id. atrasado. 10 .

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA ** AVISOS Y NOTICIAS

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado.

LA ACTUALIDAD

La baja del cambio y sus efectos

Nadie duda, es por todos admitido, que la rápida baja del cambio ha ayudado á acrecentar la crisis industrial que se siente en nuestro país.

A la sombra del cambio alto se habían desarrollado industrias de exportación que dejaban buenos rendimientos á más del crecido número de brazos que sustentaban.

La competencia triunfante que ciertas industrias indígenas sostenían con las extranjeras en los mercados sud americanos, desaparece, al desaparecer la prima que obtenían con el cambio alto. El consumidor extranjero rechaza el género al tener que entregar más crecida cantidad que antes, por el mayor valor que ha adquirido nuestra moneda. Hé aquí el rudo golpe que han experimentado determinadas industrias al cerrárseles su válvula de expansión para la salida corriente de los productos; mas la razón de la existencia de industrias basadas sobre tal margen protector no es legítima; deben lamentarse los efectos del brusco descenso, pero dichas industrias nutriríanse á expensas del estado morbos de nuestra hacienda, y todos los consumidores indirectamente eran los que sobrelevaban las consecuencias. El productor que recolectaba para la exportación sentirá también los efectos deprimentes de la baja del cambio, empero la colectividad ha de sentir los beneficiosos efectos de la elevación de nuestro crédito, transcurridas las naturales perturbaciones ocasionadas por el rápido tránsito de la depreciación al sano equilibrio en la economía universal.

Los consejos del higienista sirven de armas defensivas y hasta ofensivas en ocasiones, estableciendo una dieta conveniente. Ha de presidir, como se comprende, toda Institución de esta índole, una base científica. Cuando se prescindía de ella, no podrá obtener el resultado que intenta, sus frutos no serán razonados, por falta de sávia. ¿Por qué? porque antes de proporcionar leche en buenas condiciones, científicamente preparada, hay que cerciorarse que la madre que la demanda, está legítimamente necesitada y beneficiamente socorre á un pobre fruto de alimentación. Sin olvidar tampoco que los Consultorios antes que prestar auxilio alguno, antes que gota de leche, son escuelas de madres, proponiéndose por todos los medios posibles, propagar la lactancia materna. El lema del primer consultorio de niños de pecho de Madrid, dice así: «Por grandiosos que sean los adelantos de las ciencias, la lactancia artificial jamás podrá competir con la lactancia materna. La madre pues, deberá hacer supremos esfuerzos para amamantar á su hijo.»

JOSÉ MIR MIR.

Niño perdido

Cuento

No lejos de Blois, en el centro de una llanura fértil y bien cultivada, se levantaba en el año de gracia de 1450 el antiguo castillo del conde de Aiglenoir. Era un elevado y espacioso edificio feudal, flanqueado por cuatro puntiguadas torres, rodeado de fosos y llenas las murallas de aspilleras.

La habitación era triste y sombría. La condesa había muerto algunos años antes, muerta de dolor; no le habían robado su hijo, su Raul, aquel hermoso muñeco de tres años, de cabello rubio y ojos azules? ¡Robado! ¿Por quién? Nunca se había sabido. Sin duda unos gitanos habían sorprendido al niño en la pradera y se lo habían llevado para enseñarle su infame oficio.

La condesa languideció durante algunos años y después murió de dolor. Alberto de Aiglenoir quedó sólo en el castillo con antiguos soldados, sus servidores y su hija Liana, una niña de ocho años. Sus emisarios habían registrado el reino entero, buscado por todas partes... ¡Era en vano!

I. Caía la tarde. Los tizones chisporroteaban en la alta chimenea. El conde estaba sentado cerca del fuego con su pequeña Liana. Pensaba tristemente en su hijo perdido. De repente, le hizo estremecer el ruido de la campana de entrada. Pronto se destacó en el marco de la puerta la elevada estatura del escudero.

—Monseñor, dijo, son dos saltimbanquis, uno muy joven y otro de más

edad, con su carruaje. Piden hospitalidad por esta noche y se comprometen á divertiros con sus trabajos.— El escudero vaciló un instante y después añadió:—El más joven es un bello muchacho; del otro no me haría.

—No me gusta esta clase de gente, contestó el conde en voz baja y como hablando consigo mismo. No importa, hazlos entrar; nos ayudarán á pasar el tiempo.

El escudero se inclinó y salió. Volvió al cabo de algunos momentos, seguido de los dos bohemios. Verdaderamente tenía razón: el de más edad no inspiraba confianza.

Era un gran diablo de largos cabellos oscuros, ojos brillantes y nariz de buitre que se encorvaba sobre un largo bigote negro; tenía cara de bandido. El joven que le acompañaba no se le parecía en nada; podía tener de catorce á quince años y su fisonomía era inteligente y franca. Saludaron al conde.

—¿Teneis hambre? preguntó éste.

—Monseñor, dijo el saltimbanqui con melosa sonrisa, esto no se rehusa nunca.

—Está bien... Segismundo, di que traigan de comer.

Mientras comían con apetito, el conde observaba á los dos hombres.

—¿Cómo te llamas tú, preguntó al más joven.

—¿Zando, monseñor!

—¿Este no es un nombre cristiano!

—¡Es el mío, señor!

—¿Y tú, preguntó el conde al otro saltimbanqui.

Este se echó á reír, con risa hipócrita.

—Mi padre me llamaba Antonio; respondió: pero yo me acomodé á todos los nombres que me quieren dar.

En aquel momento el conde creyó percibirse de que Zando dirigía á su compañero una mirada poco afectuosa. Por otra parte, fijó muy poco la atención en ello.

La comida había acabado. Zando puso entonces sobre la mesa botitas de corcho, una bolsa, cubiletes y una varilla y, después, delante del conde y de Liana, maravillada, hizo con estos objetos mil suertes diferentes. El conde, á quien satisfacía la alegría de su hija, se animaba poco á poco. De repente, un soldado vino á hablarle en voz baja.

—Continuad, ya vuelvo, dijo el conde al jugar.

Después salió, mientras que Zando continuaba jugando delante de la tierna castellana y de sus servidores, que se habían aproximado.

Al cabo de un momento, el conde volvió. Andaba con paso rápido, irritado. Se detuvo delante de Antonio y le preguntó con voz ruda:

—¿De quién es aquella niña enferma que has dejado en el carruaje?

El bohemio se estremeció y pareció turbarse, pero recobró pronto su sangre fría.

—¡Ah! monseñor, respondió, ¡es mi hija! La pobre está enferma, muy enferma. ¡Caramba! Señor, no somos ricos y no podemos pagar los costosos medicamentos del boticario. ¡Ah! ¡soy un pobre desgraciado!

Y el truhan fingió que se enjugaba una lágrima. El conde, impasible, le observaba.

—Date por dichoso, le dijo. «Tú» (y acentuó esta palabra) «tú» hija va á permanecer aquí hasta su completa curación... ¿Supongo que no te opondrás á ello?

—¡Sepárame de mi hija, monseñor! exclamó Antonio con lánguida voz.

—¿Quédate con mis criados, si quieres contestó el señor conde. Ya he hecho transportar tu hija á mis habitaciones. Mi escudero va á darte alojamiento.

El conde hizo una seña á Segismundo, quien condujo á los dos jugadores.

Al día siguiente, por la mañana, cuando el conde se levantó y bajó á la sala, encontró un pedazo de papel, en el cual una mano inhábil había trazado deprisa estas palabras, que leyó con estupefacción:

—¡Por Dios, monseñor, tened cuidado con vuestra hija! ¡Quién sabe lo que puede suceder!—Zando.

—Monseñor, dijo en el mismo instante Segismundo que entraba, los dos saltimbanquis han desaparecido.

El conde hizo un gesto de sorpresa.

—¿Cómo, dijo. ¿Y su carruaje?

—Han desaparecido, repitió el escudero, con su carruaje y su caballo. El patio estaba lleno de paja, lo que les ha permitido salir sin hacer ruido.

—¡Ah!... murmuró Alberto de Aiglenoir, ¿sestrañó!... Este Antonio es seguramente un bandido... ¿Pero el otro?... El billete que ha dejado aquí parece demostrar buenas intenciones... ¡Es estraño!...

—Tal vez la enfermita os podría informaros, monseñor, insinuó Segismundo.

—¡Es cierto! contestó el castellano, lo había olvidado.

Vamos á verla.

Era una hermosa niña de cinco ó seis años, muy pálida, muy débil.

—¿Está en peligro? preguntó el conde á su médico.

—De ningún modo, monseñor; fatiga sencillamente. Algunos días de reposo y no será la misma.

Liana está ba muy contenta por tener una amiguita á quien cuidar, y se sentó cerca de la cuna, le dió ella mis-

ma las tisanas reconfortantes que le preparaban, acariciándola y besándola. Cuando la niña estuvo algo repuesta, el conde la interrogó.

—¿El mocetón del bigote negro, ¿es tu padre? le preguntó.

—¡Oh! ¡no!

—¿Quién es, pues?

—Es Antonio.

El conde sonrió.

—Si... ya lo se... Pero tu padre, ¿quién es?

La niña miró con ojitos asombrados, pero no respondió.

—¿Desde cuándo estás con Antonio?

—No lo sé.

—¿Desde siempre!...

La criatura vaciló.

—No, contestó al fin; antes estaba yo en un castillo como este.

Es lo que yo pensaba, murmuró el conde; este gitano es un ladrón de niños.

—Zando es muy bueno, dijo la niña sin que le preguntaran; pero no tanto como Liana.

Y como la castellanita llegara en aquel momento, ambas se pusieron á jugar.

¡Oh! exclamó Liana de repente, ¡qué bonito es este que tienes aquí!

Y miraba con curiosidad un medallón que la pequeña convelecente llevaba en el cuello con una cadenita. El conde se aproximó con vivacidad y examinó la joya. Tenía incrustado un escudo en esmaltes de vivos colores.

—Pero, exclamó con asombro pero ¡son las armas del conde de Roche-grisel!

—Roche-grisel... repitió la niña.

—¿Tú conoces este nombre!

—¡Oh! ¡sí!... ¡sí!...

El conde ya sabía entonces á qué atenerse.

—En efecto, dijo, hace tres años—lo recuerdo—desapareció la hija del marqués. Se creyó que había sido víctima de un accidente. Se hicieron pesquisas. Todo fue inútil. No cabe duda de que esta niña será su hija robada... ¡Ah! su padre será muy dichoso!... ¡Dios no me conceda la misma dicha á mí!... No importa, es preciso encontrar al bandido y castigarle según sus méritos... Pero, ante todo ¡en marcha para Roche-grisel!

Para llegar al castillo del marqués, se necesitaba cabalgar muchos días. Alberto de Aiglenoir hizo inmediatamente los preparativos necesarios. Partieron á las dos días. Unos diez jinetes abrían la marcha, les seguía el conde montado en su hermoso alazán de combate, después venía un confortable carruaje, en el que iban Liana y Blanca—tal era el nombre de la niña encontrada, y unos veinte jinetes cerraban la comitiva.

—¡Adelante!, mandó el conde. La comitiva se puso en marcha.

AUGUSTO BAILLY

(Concluirá).

PALMA

El criterio de arte de El Imparcial ha analizado la exposición de Bellas Artes.

De los cuadros de Rusñol y Mir dice:

Los de Rusñol inspiran el mismo interés que si se les viese por vez primera. «Ruinas», «El Calvario»—sobre éste tiene un retrato delicadísimo.—«Paisaje romántico» y «Barcas blancas».

En el departamento siguiente, ocupando todo un testero, se hallan ocho admirables paisajes de Joaquín Mir, cuyas obras no vemos desde hace seis años; tan impresionistas y de ejecución tan amplia son, que no los gozaré el público. Grutas, corrientes entre rocas, senos entre montañas peñascosas, aberturas entre rocas gigantes, por las que se ven olas encrespadas y mar dilatado, acusan en su elección y en su ejecución sumaria un apasionamiento tan grande por la naturaleza, que asombra. Todos, formando conjunto, debían ir al Museo de Arte Moderno.

Y de nuestros paisanos menciona Tardé de Febrero de Fuster, Valle de Bernin de Ribas Prats y de Cerdá, además de hacer mención de los suyos calificada de bueno uno de sus paisajes.

Esta mañana á las once celebrará junta general La Democracia Balear, para discutir una proposición presentada al directorio.

Se nos participa que en el «Círculo Juvenil Instructiva» se celebrará una extraordinaria velada teatral en honor al malogrado hijo ilustre de Mallorca don Juan Palou y Coll, poniéndose en escena el drama La Campana de la Almudaina dirijido por don Bernardo Manera, en la que toman parte las señoras Usera y la Catedral del Círculo.

La Junta permanente de festejos de Málaga convoca á un certamen internacional de banders d: música civiles y militares sobre las siguientes bases:

Serie A. Un premio de 10.000 pesetas para bandas cuyo número de ejecutantes no baje de 50. El acto consistirá en ejecutar la overtura de Tannhauser, de Wagner, y una pieza de libre elección.

Serie B. Primer premio, 3.000pe-

setas. Segundo, 2.000 pesetas para bandas cuyo número de ejecutantes sea de 25 á 40. Pieza obligada: Danza macabra, de Saint-Saens, y otra de libre elección.

El vapor correo Cataluña procedente de Ibiza y Alicante, fué portador desde el último punto, de 850 cabezas de ganado lanar, destinados al abasto público.

Entre los pasajeros llegados en el vapor Cataluña, figuraban desde Ibiza, don Victoriano Anajuero y don Ramón Gortarradona y desde Alicante don Benito Boragona, don Pedro Fontemberto, don José Moltó, don Antonio García, don Juan Ripoll y don Miguel Barceló.

Acerca del indulto con motivo de la boda regia llevemos en La Epoca: «Segun nuestros informes, el señor Moret no es partidario de la concesión de indultos generales por delitos comunes; pero tampoco se opondrá en absoluto á su otorgamiento, en vista de lo excepcional del caso en que se funda la petición, por lo cual parece probable que se confirme la noticia del Diario Universal, de que se otorgará el indulto, que acaso sea total para los delitos de imprenta, sedición, rebelión y ataque ó resistencia á la fuerza armada, con motivo de litigios surgidos entre obreros y patronos, y para los que sufren arresto mayor, y parcial para los otros delitos, en relación, naturalmente, con la pena y el tiempo pasado en la cárcel».

Ayer tarde á las tres y media, salió la fuerza franca del Regimiento de Infantería formando una batallón, á efectuar un paseo militar.

Se dirijieron á la Indioteria.

Servicios prestados por la Guardia civil:

Da cuenta la del puesto de San Antonio de haber puesto á disposición del señor Juez competente á un individuo que penetró en una finca de un vecino causando daños por valor de unas ochenta pesetas.

—La de Sansellas denunció al Alcalde de la misma á un sujrto por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

Ayer por la mañana fué agredido con una piedra un muchacho que estaba jugando con otros en la puerta de San Antonio, resultando con una herida en la cabeza de bastante consideración.

El referido individuo fué acompañado á la casa de socorro donde le curó el médico municipal de guardia.

Desde hace algunas semanas se están practicando obras en el piso de la calle de la Botería para el arreglo del mismo.

Fuera de desear que se hiciera lo mismo con el de las calles de San Francisco y Socorro, cuyo estado no puede ser más deplorable.

En la plaza del Mercado ocurrió ayer una riña entre dos individuos resultando ambos con ligeras rasguños en la cara.

Intervino en la disputa un agente de la autoridad que puso fin á la contienda siendo más tarde puestos á disposición de la autoridad competente.

Ayer por la mañana le fué sustraído á una criada en la plaza de Abastos un pañuelo que contenía varias pesetas en calderilla, sin que lograrse descubrir al autor.

Mañana por la noche, empezarán en la iglesia del Socorro las solemnes funciones en honor de Santa Rita de Casia abogada contra la viruela.

Se cantarán solemnes completas y acto seguido se hará la bendición de las flores precedida de Te-Deum.

El teniente de Alcalde señor Barceló impuso ayer una multa á un muchacho por travessuras cometidas en la vía pública.

El Concejal señor Más, acompañado de uno de los veterinarios municipales, sorprendió ayer á dos mujeres que expendían pescado cogido con redes fraudulentas.

Ambas han sido fuertemente multadas por la autoridad competente.

También fueron sorprendidos varios ambulantes de leche que expedían su mercancía aguada.

Esta fué decomisada y los autores denunciados al teniente de Alcalde respectivo.

El martes próximo á las doce se reunirá, para celebrar la tercera sesión del actual período, la Excma. Diputación Provincial.

En el vapor Belloer, que salió para Barcelona, fué tan grande el número de pasajeros que á última hora tuvo que suspenderse el despacho de pasajes.

Por indisposición del Secretario se suspendió ayer hasta nuevo aviso la reunión del Claustro de Catedráticos en que se debía nombrar los tribunales de exámen para los alumnos no oficiales.

El vapor Cataluña, que debía salir ayer á las doce para Marsella, tuvo que suspender la salida por el mal tiempo reinante, verificándolo hoy, si el tiempo

El yate inglés Vanadis, que debía salir anteanoche para Marsella, suspendió la partida por el mal tiempo, haciéndolo tan pronto amaine aquí.

Aprovechando esta demora, los viajeros saltaron á tierra, visitando entre otros puntos Ca's Catalá y Valldemosa, no lo impide, á las nueve de la mañana.

Entre los pasajeros embarcados en el vapor Belloer, que salió para Barcelona á la hora de itinerario, figuraban, don Juan Buñill, don L. de Mora y señora, don N. Piqué y señora, don Julio Cardona y señora, don N. Rosanquet y señora, don Vicente Caballero y familia, don Francisco Montés, don Juan Mir, don Pedro Rosselló, don Gaspar Calvet, doña Nieves Vicens, don Enrique Sanchez, don Joaquín Reynés, don Antonio Pastor, don José Comas, don Leopoldo de la Cuna y señora, don Manuel de Escoriaga, don Antonio Gazá, D. José Ribas, don Alfonso Bueno, doña Ana R. de Mendo, don R. Morales, don Emeterio Esplugas y don N. Vaquer el que hasta ahora á sido interventor de Hacienda de esta provincia, que como ya dijimos va destinado á prestar sus servicios en la delegación de Barcelona; y los turistas Mr. Lucien Well, Mr. Hernan Kuoche y Mr. Ernest Spies.

Hemos recibido un folleto conteniendo las memorias biográficas de Juan Oliver (Manéu) y Vicente Juan (Ribas) leídas por su autor don Benito Pons y Fabregues, en la fiesta cívica celebrada en el Consistorio Municipal el 31 de Diciembre de 1905.

Acompañan al folleto los fotografías de los retratos de estos dos hijos ilustres de Palma.

En el Círculo de Bellas Artes

He aquí el programa del concierto de hoy:

Primera parte:

Quinteto, op 44 para piano é instrumentos de cuerda.

Schumann

a) Allegro brillante.

b) In modo d'una marcia.

c) Scherzo.

d) Final.

Señores Crickboom, Perelló, Forns, March y Granados.

Segunda parte

Conciertos en re menor para dos violines y piano.

J. S. Bach

a) Allegro moderato.

b) Largo.

c) Final.

Señorita Ina Littell y M. Crickboom.

Tercera parte

a) Preludio en re bemol.—Chopin.

b) Balada en la bemol.— id.

c) Polonesa en mi.— Liszt.

Señor Granados.

Entrada, Pelaires, 54.

Del Ejército

Una circular

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica hoy la siguiente disposición de la que dimos un extracto por telégrafo.

«Circular. Excelentísimo señor: El amor á la profesión y el deseo de ser empleado en las ocasiones de mayor riesgo y fatiga, es virtud militar que ciertamente no dudo ha de estar grabada en el alma de todo el que viste el honoroso uniforme; sin embargo, observo desde que S. M. el rey (Q. D. G.) me honró con el cargo que desempeño, que por razones de crónicas enfermedades contraídas quizá por trabajos y penalidades de pasadas campañas, por otras causas sin duda de gran interés particular se perturba la provisión de destinos produciéndose también honda perturbación en el buen servicio del ejército.

El cumplimiento del deber es otra virtud á la que por precisa necesidad, hay que rendir fervores culto, y faltaría yo al mio si, en defensa de los intereses militares, que son los intereses de la nación, no á los señores generales, jefes y oficiales, á guisa de cuestión previa, que, que todos aquellos que tengan necesidad de reflexionar sobre la perfecta armonía que debe existir entre las aptitudes físicas y las imperiosas exigencias del servicio reflexionen pronto, inspirándose en el propio espíritu y honor que recomienda la ordenanza; no olvidando que la perturbación á que antes aludía, perjudica á los que siempre se hallan dispuestos á resistir toda clase de fatigas y desempeñar toda clase de destinos; relegando á segundo término olvidados, los puestos sedentarios que algunos prefieren para dedicar mas atención á los negocios particulares que á la labor de la carrera militar.

No respondería á la franqueza y lealtad que es mi norma, si no repitiese, para terminar que reflexionen bien los señores generales, jefes y oficiales sobre el espíritu de esta circular que inspira en el amor á la patria y al ejército, no tiene hoy por hoy al otro alcance que invitara á esa madura reflexión que seguramente ha producir en las escalas del ejército activo el fruto provechoso que el interés militar del país tiene perfecto derecho á reclamar.

De real orden lo comunico á V. E. para su conocimiento y el de sus subordinados. Dos guarde á V. E. muchos. Madrid 16 de Mayo de 1906.—Lucho.»

Escuela de tiro.—En vista de lo propuesto en las bases generales para los cursos de Instrucción de 1.ª y 2.ª sección de la Escuela central de Tiro se ha dispuesto:
«Que se completen los servicios y elementos precisos para el buen rendimiento de las baterías de la plaza de Palma de Mallorca y que se facilite a la batería de montaña que asista al curso material en que hayan hecho las modificaciones convenientes ó, á ser posible, cureñas completamente nuevas, á fin de que el curso de montaña, que tanta importancia tiene entre nosotros, se verifique en las mejores condiciones.
Los primeros jefes de la Comandancia de Artillería de Palma de Mallorca regimiento de sitio y 3.ª de montaña se pondrán de acuerdo con la sección de la Escuela de Tiro, correspondiente, para todo lo referente á las escuelas prácticas de las unidades que han de ejecutar los cursos.
Destinos.—Ha sido nombrado ayudante de campo del general de división don Ignacio Montaner é Iraola, el comandante don Miguel de Elizainzin y España.

Notas municipales

Ayer se reunió la Comisión de Gobierno y Policía, aprobando varios asuntos de trámite.
Se ocupó de nuevo de la limpieza pública sin que tomase acuerdo alguno.
También se reunió la Comisión de Obras, acordando proponer la concesión de varios permisos para obras particulares.
Se enteró de varias denuncias hechas por el celador de vías y obras.

El señor Alcalde ha convocado para el día 22 del actual á la Junta Municipal para acordar lo que proceda respecto á los asuntos siguientes:
Dictamen de la Comisión de la Junta municipal sobre las cuentas generales del año 1905 y acuerdo definitivo sobre las mismas.
Aclaración de la tarifa del arbitrio sobre enterramientos.
Revisión del arriendo de Consumos por supresión del impuesto sobre trigos y harinas en 1905 y 1906, con una baja de 178.966'32 pesetas en cada año.

Durante la semana próxima estará encargado del servicio de Obras don Enrique Sureda; del de Fomento y Beneficencia, don José Sampedro; del de Gobierno y Policía, don Miguel Barceló; del de Ensanche, don José Estela y del de Alumbrado, don Juan Alorda.
Para el lunes próximo está convocada la Comisión de Ensanche para resolver varios asuntos de su competencia.

Reunión de alcoholeros
El próximo miércoles se reunirá en la Cámara de Comercio los fabricantes de alcoholes y sus derivados para tomar acuerdos en vista de una Circular recibida del Presidente del Sindicato Nacional, don Joaquín Madrell, quien invita á los fabricantes españoles á que dejen de hacer operaciones desde el día 25 de estos meses.
La reunión se efectuará el día 23 próximo á las doce de la mañana.
El asunto de la convocatoria es importantísimo.
Trátase de que en un día dado suspendan todas las operaciones de venta las fábricas de alcohol y aguardientes neutros, las de rectificación de alcoholes, las de licores y los almacenistas al por mayor, dando así cumplimiento al acuerdo adoptado por la Asamblea de 5 de Abril último.

Audiencia
Causa por lesiones

A las diez y media de la mañana de ayer se celebró en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la Causa contra Francisco Alberti, acusado del delito de lesiones.
Representó al ministerio público el Teniente Fiscal don Carlos de la Quintana.
La defensa corrió á cargo del Abogado don José Alcover.
Abierta la sesión se procedió al examen del procesado, quien, á preguntas del señor Fiscal, afirmó que el día 16 de Junio del año último al dirigirse á la fuente denominada la Taulera, en término de Felanitx y de la que es copartícipe, se encontró con un tal Gabriel Busquets que le interceptó el paso dándole un empujon, al que respondió con otro; que siguió su camino pero á los pocos pasos se vio de nuevo atacado por el dicho individuo que le agredió, defendiéndose como pudo.
Negó que llevase escopeta alguna y dijo que obró en legítima defensa.
Como testigo comparció el perjudicado Gabriel Busquets quien dijo que el día de autos estando en su casa, una hija suya le hizo percibir de que el procesado había entrado en su finca quitando unas ramas que tapaban el portillo; que en vista de ello salió en su encuentro para obligarle á que tapara el referido portillo; que el procesado en vez de atenderle le agredió con una escopeta produciéndole varias heridas; á consecuencia de las cuales cayó tendido al suelo sin sentido.
Que fue auxiliado por unos vecinos que lo acompañaron á una casa denominada Can Xoroy donde fué curado.
Que por la tarde fué de nuevo á su finca pero que más tarde tuvo que ser trasladado á su casa.
Pedro J. Arbana.—Negó que fuera hermano político de procesado; que el día de autos al regresar de buscar agua de la Taulera encontró al procesado y

al Busquets agarrados; que los separó y una vez separados el Busquets intentó volver hacia el procesado, pero se lo impidió.
Negó que el procesado llevase escopeta alguna.
Catalina Sastre.—Que vió al procesado como agredió con una escopeta al Busquets, lo que motivó que ambos se agarrasen, resultando éste con una herida en la cabeza.
Pedro Colom.—Que tiene una finca arrendada inmediata á la fuente de la Taulera; que la tarde del día de autos vió al perjudicado con el procesado, con quien habló y fumó un cigarrillo sin que en él observara síntomas de gravedad.
Matias Mayol.—Dijo que conoce al Busquets, quien acostumbra á embriagarse y que con la acción del alcohol se convierte en pendenciero.
Comparecieron varios otros testigos que corroboraron lo dicho por este último.
Terminado el periodo de las pruebas, las partes mantuvieron sus conclusiones provisionales.
El señor Fiscal hizo un breve discurso para demostrar la culpabilidad del procesado, fundándose en la declaración del perjudicado y en la de testigo Catalina Sastre.
Pidió para el procesado la pena de un año y un día de prisión correccional y accesorias.
El defensor don José Alcover hizo un razonado discurso demostrando que el hecho no era constitutivo de delito sino que debía calificarse de simple falta esto á parte de que debía apreciarse á favor del procesado la circunstancia de haber obrado en legítima defensa y por lo mismo debía ser absuelto libremente.
El señor Presidente declaró concluso el juicio para sentencia.

Señalamiento
Para mañana lunes está señalada la vista de la causa instruida por el Juzgado de Inca contra Gabino Expósito, acusado del delito de hurto.
Representará al ministerio público el Abogado Fiscal don Andrés Kit quien pide para el procesado la pena de dos meses y un día de arresto mayor, pago de costas y accesorias.
El procesado estará defendido por el Abogado don Miguel Amengual y representado por el procurador don Jaime Quetglas.

Burguete y su táctica

El miércoles, en el correo del medio día, embarcará para Madrid en unión de su distinguida esposa é hijos, el ilustrado comandante Burguete, que ha sido agregado á la Junta Táctica, en comisión del servicio.
Sin dejar de ser ayudante de campo del General Ortega, va á la corte, para intervenir en las experiencias de su Táctica que se harán en la corte una vez terminados los festejos de la boda regia.
Hé aquí algunas noticias de la Táctica, que hemos recogido de boca del comandante Burguete:
Escrita en Palma hace seis años la nueva táctica, que imprime un cambio radical en los métodos de combate, tuvo fría acogida y sólo fué oída por los elementos oficiales cuando la prensa profesional de Europa habló con calor y elogio de los fundamentos del sistema.
Estudiaron y recomendaron esta Táctica, periódicos como La France Militaire, Belgique Militaire, Revue d'Infanterie Suisse, periódicos ingleses y otras revistas del extranjero.
Se hicieron ensayos y exposición de polígono ante S. M. el Rey, y cuando se esperaba la aprobación definitiva del sistema táctico, durmió el sueño del expediente.
La guerra ruso-japonesa ha demostrado la excelencia de las verdades del sistema táctico Burguete. Todos nuestros agregados militares han consignado en sus memorias que los procedimientos de los japoneses no son otros que aquellos que presentó el señor Burguete hace seis años.
Las repúblicas hispano americanas han hecho experiencias sobre el sistema y en Méjico, según noticias se adoptará en breve.
Suiza y Bélgica han aceptado algunas de sus formaciones y recientemente ha llamado la atención en Francia, presentado por un coronel francés, un sistema táctico de formaciones, cuyos principios son semejantes á los del Comandante Burguete.
A las iniciativas del Ministro de la Guerra, General Luque, se debe el que vuelvan á reanudarse las experiencias y acaben las dilaciones y entorpecimientos de que fué objeto el militar español que vió el cambio profundo que á la táctica exigían las armas modernas.
Lleva también á Madrid el señor Burguete un estudio de organización militar y un aparato originalísimo donde se resuelven para el oficial importantes problemas del combate.
La índole del asunto no nos permite dar más detalles, pero tenemos entendido que el ensayo de dicho aparato (que es una hábil modificación del topómetro) llamará mucho la atención.

La permanencia de Burguete en Madrid durará el tiempo necesario para dar vida real á sus trabajos en pró de la modernización del ejército.
En cuanto tenga ocasión de descanso volverá á Mallorca, en donde ha trabajado durante seis años escribiendo en libros y periódicos en favor de su sistema táctico, hasta que al fin ha sido oído.
Allí, en su retiro sosegado, en su pintoresca casita de Belver, ha escrito los

siguientes libros, amen de colaborar asiduamente en diarios y revistas:
«Mi rebeldía».
«Organización militar.—España ante los grandes imperios».
«Nuevo Vegetio.—Estudio de ética militar».
«Dinamismo espiritualista».
Y el último, «Morbo Nacional-Vida defensiva» que se publicará dentro breves días.
Deseamos que el éxito acompañe al ilustrado comandante y tener pronto de nuevo entre nosotros al distinguido amigo.

Notas del Mar

A las seis y media entró en este puerto el vapor Cataluña procedente de Ibiza y Alicante con la valija carga y pasaje.
—Procedente de Alicante, llegó ayer a las siete de la mañana el laud Catalina, con cargamento de efectos, en tres días de navegación.
Se han recibido en esta comandancia los pases á la reserva de los inscriptos de esta brigada: Bartolomé Calafell Terrasa, Bartolomé Pujol Calafell y Juan Esteve Flexas.
—Cerca de las diez de la mañana de ayer, entró el laud San Sebastián procedente de Castell de Ferro, con cargamento de tomates.
—En esta Comandancia de Marina se recibieron ayer los siguientes telegramas:
Sóller.—Viento flojo de O. marejada cielo aclarado.
Alcudia.—Vientolina SO., mar llana cielo aclarado.
Ibiza.—Viento O. fresquito, cielo aclarado, mar rizada.
—A las doce de la mañana de ayer, salió para Sevilla el vapor inglés Clime, con lastre.
—A la misma hora se hizo a la mar el vaporcito Cabrera, para la isla de su nombre con la valija pasaje y carga.

CULTOS
Para hoy
Jubiléo de Cuarenta Horas

Concluyen en el Otoratorio de los Hermanos Carmelitas del Arrabal de Santa Catalina dedicadas á su Titular: Exposición á las seis, á las siete misa de Comunión general, á las diez Misa mayor solemne en la que se cantará el del Sacerdote Pagella, y predicará el R. P. Cerdá, ligoriano; al anochecer el ejercicio solemne del Mes de Mayo, Te-Deum y reserva de S. D. M.
Continúan en San Felipe Neri para desagraviar al Sagrado Corazón de Jesús: Exposición á las seis, á las siete misa de Comunión general con plática a las diez Tercia y la Misa mayor cantándose la partitura del Maestro Goicoechea, y sermón que dirá el R. P. Luis S. J. por la tarde a las siete y media el Mes de María, continuación del Triduo y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Santa Cruz, solemne fiesta con motivo de la instalación de la Archicofradía de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro y de San Alfonso M. de Liguorio: A las siete y media misa de Comunión general, después de la que todos los Asociados harán la Consagración á la Virgen del Perpetuo Socorro para ganar Indulgencia plenaria, á las diez Horas y Misa mayor, ensalzando las glorias de la prodigiosa Madre, el M. I. señor don Mateo Rotger, canónigo; al anochecer conclusión del Triduo, terminando con una solemne Salve.
La Misa y demás caetos estarán á cargo de los Ligorianos.
En San Jaime fiesta en honor de san Jorge mártir: A las diez se cantarán Prima y Tercia, y después Misa mayor solemne, con sermón por don Bartolomé Juan, Pbro.
En San Nicolás: fiesta en honor del Hece-Homo: A las diez Tercia y Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Jaime Rosselló de los S. S.
En la Anunciación (Hospital), después de los actos de coro de la tarde se practicará el ejercicio del Trecentario en honor de la Sangre preciosa de Jesucristo con sermón á cargo de los Padres de los S. S. C. C.

Visita á la Corte de María

En el Hospital á Nuestra Señora de Belén.
Para mañana
Jubiléo de Cuarenta Horas

Concluyen en San Felipe Neri para desagraviar al Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las seis, a las diez Tercia y Misa mayor, al anochecer el Mes de María conclusión del Triduo Te-Deum y reserva de S. D. M.
Otras funciones
En el Socorro, á las siete y media de la tarde se cantarán solemnes completas como preparación a la fiesta de Santa Rita, acto seguido se hará la bendición de las rosas terminando la función con el canto del Te-Deum.

Visita á la Corte de María

En San Cayetano a Nuestra Señora del Amor Hermoso. (Privilegiada).
Hoy.—San Bernardino de Sena confesor.
Mañana.—Santa Virginia virgen y San Secundino, mártires.
Letanias.—I. P.

Horno

Se alquila el antiguo horno de la Gloria. Informaran calle de San Miguel, núm. 97, principal

Se alquila

una casa, con un local de bastante capacidad, propio para fabrica ó almacén, situada en el Ensanche. Darán razón Sindicato, 175, piso segundo.

CAFE MAHONES

Todos los días tarde y noche variados conciertos por una troupe de varietés, compuesta de la Bella Aragón, Las Valencianas, La Bella Mariposa y el excéntrico musical Sr. Jaques, finalizando con las sesiones del Cinematógrafo Lumier, presentando variación en todos los conciertos de películas.—Entrada libre.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)
El protocolo y la firma del Sultán.
Madrid 19 á las 1'15
Tánger.—Se ha recibido el campamento que envía el Sultán para la embajada que irá á Fez el miércoles para recabar la firma del protocolo de la Conferencia de Algeciras. Créese que no surgirán dificultades para obtener la firma del Sultán.

Sobre la boda regia.—
Sus consecuencias en caso de guerra.
Madrid 19 á las 1'30
Lisboa.—Un periódico publica una interview con el jefe superior del Ejército portugués tratando de la boda de S. M. el Rey don Alfonso y de las consecuencias que en caso de guerra con Portugal tendrá la amistad anglo española.

El entrevistado cree que apesar de la bravura de los soldados portugueses, son éstos impotentes ante el avance de las tropas españolas; y añadió que carecen aquéllas de medios de movilización; que las fronteras portuguesas están abiertas á todas las regiones fronterizas y por tanto se hallan éstas sin defensas que puedan impedir una invasión.

Resultado del Consejo de ministros.
Madrid 19 á las 3
Los ministros dan escasas referencias de los asuntos en que se ocupó el Consejo, diciendo que los acuerdos adoptados se hallan detallados en la nota oficiosa facilitada á la prensa.

Dicen que se ocuparon especialmente de las fiestas de solidaridad catalana y de las medidas adoptadas para garantizar la tranquilidad pública y además del musaleo que ha de construirse de los Reyes de Aragón, que hará parangón con el mausoleo del Rey don Jaime.

Se ocuparon también los ministros del proyecto leído por el de la Guerra, general Luque, referente á la terminación de las obras pendientes del ministerio de la Guerra, cuyo proyecto marca un plazo de tres años para terminar las.

Lo que dice «El Imparcial».
Madrid 19 á las 11
Confirmando el informe que telegrafiamos ayer, el diario El Imparcial ha oído por distintos conductos que la solución política que con tanta ansiedad se espera, queda por ahora aplazada y añade, además, que nadie hasta ahora se opone á la disolución ni tampoco, si se decretase, se acudiría al retraimiento.

Elección de presidente.
Entierro de Gapony.
Madrid 19 á las 11'30
Ha sido elegido presidente de la Real Academia de Jurisprudencia el ex ministro señor Dato.
San Petersburgo.—El cadáver del pope Gapony jefe revolucionario de Rusia, ha sido enterrado secretamente. Sus partidarios acusan á la policía de haberle asesinado.

Obsequio de las kábilas al Rey.
Madrid 19 á las 11'30
Telegrafian de Ceuta que entre los moros se exterioriza la satisfacción con que ven la próxima boda de don Alfonso.

Han llegado representantes de las kábilas fronterizas las cuales piden poder ir á Madrid á llevar regalos para el Rey de España, mientras les costee el viaje y la estancia en la Corte el gobierno español.
Los representantes de las kábilas llevarán para los regios esposos pulseras de oro

DOÑA ANTONIA BALAGUER Y VALLESPÍR
DE GIL
Ha fallecido en Establiments
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS
Q. E. P. D.
Su desconsolado esposo, hijo, hermanos, hermanas, hermanos políticos, sobrinos, sobrinas y demás parientes al participar á sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida les suplican le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que se rezará esta tarde á las cuatro en la casa mortuoria y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada, como también al funeral que se celebrará mañana lunes á las nueve de la misma en la iglesia parroquial de Establiments.—No se invita particularmente,

con inscripciones de la princesa Ena, cuchillos de monte y otras armas típicas de los kabileños y construidos por ellos mismos.

La llegada á España de la nueva Reina.
Madrid 19 á las 11'30
Londres.—La princesa Victoria de Battenberg saldrá de esta capital para España para contraer matrimonio con el Rey Alfonso XIII el día 24 del actual, en tren especial.

Atravesará el Canal de la Mancha en un buque de guerra inglés que la conducirá al puerto de Calais donde desembarcará.
En otro tren especial irá hasta Irún y desde este punto á Madrid.

Los Príncipes de Gales marcharán de esta capital para asistir á la boda el día 26.

Siniestro marítimo
Madrid 19 á las 11'35
El buque inglés Picheairm Island mientras navegaba en alta mar se le declaró fuego en una de las bodegas.

El capitán hizo rumbo a tierra pero fueron inútiles sus esfuerzos para salvar toda la tripulación.
Perecieron á consecuencia del siniestro un oficial y ocho marineros.
El resto de los tripulantes logró salvarse.

Importación y exportación.—Recaudación de Aduanas.
Madrid 19 á las 12
Los derechos de importación durante los tres primeros meses de este año ascendieron á 242.764.846 pesetas contra 229.964.348 á que se elevó durante igual período de 1905.

La exportación alcanzó á 22.259.074 pesetas en igual plazo de este año contra 196 millones 360.953 en dicho trimestre de 1905.

La recaudación de Aduanas fué de 58.412.998 pesetas, ó sean, catorce millones más que la cantidad calculada en presupuesto.

Moret y Romanones conferenciando.
Madrid 19 á las 13'30
Los señores Moret y Conde de Romanones han conferenciado en el ministerio de la Gobernación acerca del acto de solidaridad que ha de celebrarse mañana en Barcelona, confiando el Gobierno en que dicha fiesta transcurra con tranquilidad.

El diputado liberal señor Orueta va á Barcelona para asistir á dicha fiesta, faltando con ello a la disciplina del partido.
Trataron además los conferenciados respecto al viaje de S. M. el Rey don Alfonso á la frontera.

Se acordó que S. M., acompañado del señor Moret y de los ministros señores Luque y Gasset, salga el día 24 á las tres de la tarde.

La cuestión política
Madrid 19 á las 13'30
El conde de Romanones ha negado que el señor Moret trate de plantear la cuestión política; pues las resoluciones de esta índole, después de bien meditadas se toman siempre en Consejo de ministros.

La corrida regia
Madrid 19 á las 13'30
Se ha ultimado el programa de la corrida regia que se ce-

lebrará con motivo de la boda regia.
Serán lidiados toros de las ganaderías del duque de Vergara, de Anastasio Martín, de Concha Sierra, Miras, de Pablo Romero y de Esteban Fernández.
Los matadores serán Antonio Fuentes, Algabeño, Bombita, Machaquito, Bienvenida y Regaterín.

Declaraciones de Romanones.
Madrid 19 á las 13'30
El ministro de la Gobernación, conde de Romanones ha dicho á los periodistas que le visitaron, que el Gobierno se preocupa de la cuestión religiosa; y ha confirmado además el regreso de la negociación con el Vaticano.

Larga entrevista.—Visita y conferencia.
Madrid 19 á las 14
El almirante Beranger ha tenido una larga y cordialísima conferencia con el ministro de Marina, general Concas, hablando de asuntos interesantes para la Marina.

Después visitó aquel al señor Moret.
Este y el señor M. Cambon, representantes de Francia, han celebrado una conferencia.

Sobre la disolución de Córtes.
Madrid 19 á las 14
El presidente del Congreso, señor Canalejas, opina lo mismo que el señor Maura respecto al asunto de la disolución de Córtes.

Ambos personajes conceptúan que no se debe discutir hoy tal asunto mientras que las Cortes no realicen un acto ostensible en contra del Gobierno.

Los regalos de la princesa Ena.
Madrid 19 á las 15
Telegrafian de Londres que han sido expuestos los regalos que ha recibido la princesa Ena.

Han desfilado ante ellos muchísimos curiosos.
Los regalos son valiosos. Se calcula que su valor pasará de veinte millones de francos.

Los huelguistas de París
Madrid 19 á las 15
Telegramas de París dan cuenta de que aun colea el movimiento obrero iniciado el primero de Mayo.

Los huelguistas no cejan hasta tener satisfechas sus aspiraciones.
Hoy en París sólo quedan todavía hay 55 mil 800 huelguistas.

Mencheta

ESPECTÁCULOS
La Protectora
Función para hoy.—La ópera en 4 actos: La Favorita.
Círculo de Obreros Católicos
Función para hoy.—Cid Rodrigo del Vivar y Juan Gonzalez.

LIQUIDACION
Por cierre del establecimiento, la tienda de la plaza de la Cuartera n.º 23, liquida con gran rebaja de precios, todas sus existencias de géneros para la industria de calzado.
Cordelería, 72 y Plaza de la Cuartera, 23

VENTA
Se desean vender censos activos, redimibles al 3 por ciento. Informar en CASA ANUNCIADORA, Palacio, 8.

MATERIALES
PARA LA CONSTRUCCION
CONQUISTADOR, 12
Tipo-lit. de Amengual y Muntaner